

# **Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

**Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

## **Der Führer. Aus der Ortenau. 1933-1945 1943**

180 (2.7.1943)

Verlagsabteilung: Sammler 3-5 Fernsprecher 272 bis 281 und 2802 bis 2808. Postfachnummer: 262-263 (Anzeigen), 2755 (Schriftverkehr), 2935 (Anzeigenabteilung). ...

Der Führer

DAS HAUPTORGAN DER NSDAP GAU BADEN DER BADISCHE STAATSANZEIGER



Einzelpreis 10 Rpf. Außerhalb Baden 15 Rpf.

Karlsruhe, Freitag, den 2. Juli 1943

17. Jahrgang / Folge 180

Der Terrorkrieg führt nicht zum erstrebten Ziel

Die Haltung der deutschen Bevölkerung bereitet die feindliche Strategie - Sie setzen ihre ganze Hoffnung auf den Terror

H. W. Stockholm, 1. Juli. Die deutsche Seemacht hat trotz der schweren Opfer ...

optimistischen Meinungen gewisser im Vordergrund stehender Personen, besonders der Amerikaner ...

fenhäuser ganz in Trümmer gelegt worden, während rund 500 Kirchen, doppelt soviel Schulen und über 200 Krankenhäuser ...

und Kulturvernichtung unvermeidlich tiefe und schreckliche Spuren in ihrem Wesen hinterlassen würde ...

London gibt schwere Fliegerverluste zu. In London selber müssen die Feststellungen von neutraler Seite ...

Roosevelts und Churchills „Kreuzfahrertaten“

Sechs Transporter, drei Kreuzer und ein Zerstörer versenkt. Erfolge japanischer Marineflieger - Hohe feindliche Schiffsverluste bei einer Landung nordwestlich von Guadalcanar

Die Insel Rendova ist in der Richtung von Osten nach Westen etwa 20 Kilometer und von Süden nach Norden rund 40 Kilometer lang ...

Terrorkrieg planmäßig vorbereitet. Im gleichen Zusammenhang wird in London, dem dortigen Vertreter des Stockholmer „Aftonbladet“ zufolge ...

Derliche Kämpfe an der Ostfront. Luftwaffe gegen Sowjetnachschub - Die Erfolge der deutschen Kriegsmarine im Juni

140 000 BVP, sowie drei Transporter versenkt, dabei 107 000 BVP, durch Unterseeboote. Weitere 10 Schiffe mit 25 000 BVP wurden zum größten Teil durch Bombentreffer schwer beschädigt ...

Die Tätigkeit der deutschen Luftwaffe, die wegen des anhaltend schlechten Wetters im nördlichen und mittleren Abschnitt der Ostfront nicht zum Einsatz kam ...

Kritik an „optimistischem Geschwätz“. Das dritte Eingekündigte von englischer Seite zur jetzigen Kriegslage besteht sich auf die bisher immer wieder enttäuschten Erwartungen auf Einlösung aller der Prophezeien, die große und größte militärische Unternehmungen unmittelbar nach der Afrika-Landung im November vorigen Jahres, spätestens aber nach Calabrien in Aussicht stellten ...

Doppelt so viel als erwartet! Das Ergebnis der Spinnstoff- und Schuhherstellung in Baden und Elßig

in Betracht kommen, u. a. einen neuen kompletten Gausfeuerungs- sowie zwei taum tragende, neuwertige Ledermantel.

Er hat mit dieser Meinung recht. Ohne die freiwillig oder unfreiwillig geleistete Arbeit könnte Gefahr bestehen, daß die Früchte am Baum oder Saum aus Mangel an Arbeitskräften vertrocknen, und mag keine Anzeichen „Elegants“ auch nicht ohne weiteres aufgeben oder gar proletarisch erscheinen ...

Die englische Behauptung, die durch die nachteiligen Folgen früherer Präferenzen gemindert worden sind, belegen sich übrigens über die neuesten, nach ihrer Ansicht allzu

in Betracht kommen, u. a. einen neuen kompletten Gausfeuerungs- sowie zwei taum tragende, neuwertige Ledermantel.

Das erfreuliche Ergebnis ist, wie erwähnt, der nie verlassenen Sammelreuefertigkeit unseres Gauses zu danken. Der Aufruf des Gauleiters hat bei der Bevölkerung williges Gehör gefunden. Die Partei hat auch bei dieser Sammlung ganze Arbeit geleistet. Ihre Blöße und Bescheidenheit sind nicht mehr vorhanden, in den Haushaltungen vorzuspriechen und dort klarzumachen, wie sehr es bei solchen Sammlungen auf die Beteiligung des Einzelnen ankommt ...

Im Städteabschnitt der Ostfront fehte die deutsche Artillerie die Bekämpfung feindlicher Stellungen und Batterien am Denez mit beobachteter guter Wirkung fort. Südlich Vistula verliefen die Sowjets mit Unterstützung schwerer Waffen in Stärke von zwei Kompanien eine von uns stark ausgebauter Ortsposten zu überumpeln. Sie wurden jedoch unter hohen Verlusten abgewiesen. Im Raum von Chortow vernichteten einige deutsche Panzerkampfwagen in überausendem Vorstoß durch die sowjetischen Stellungen ein feindliches Geschütz und kämpften eine feuerbereit stehende Batterie mit ihrer Bedienung nieder.

Ausgabe: Aus der Ortenau

Erziehungsamt: Der Führer erscheint wöchentlich 7mal als Morgenzeitung und zwar in fünf Ausgaben: Gauausgabe, Gauausgabe Karlsruhe, Gauausgabe Bruchsal, Gauausgabe Salsbrunn, Gauausgabe Wald - Ausgabe „Aus der Ortenau“ für die Kreise Offenburg, Badr. und Rebl. Die Anzeigengebühren sind in der 31. täglichen Preisliste Folge 13 vom 1. Juni 1942 festgelegt. Die Preisliste wird auf Wunsch kostenlos zugestellt. Anzeigen unter der Rubrik „Werbeschilder“ das sind die freischaltbaren 200 Zeichen (s. Handb. d. Anzeigen) werden zum Terminpreis berechnet. Nachträge können z. B. nicht gemacht werden. Die Anzeigengebühren sind insgesamt 16 Reichsmark von je 20 mm Breite. ...

„Bisogna ballare“

Von Dr. Wolfdieter von Langen, Rom

Der Italiener ist in jeder Lebenslage und damit auch in jeder politischen Situation Realist. Das Wort „realismo“ oder „realistico“ gebraucht er so häufig, wie der Durchschnittsdeutsche etwa das Wort „grundtätig“. ...

Es war mir bei dieser Frage darum zu tun, einmal von einem einfachen Italiener, gleichsam dem berühmten Mann von der Straße, zu hören, was er ohne Umschweife denkt und wie er selbst die Kriegsanstrengungen seines Landes sieht und vor allem für die Zukunft sieht und beurteilt. ...

Seine Antwort ist für die Stimmung in großen Teilen der einfachen italienischen Bevölkerung psychologisch aufschlußreich. Die Frage nach Entstehung des Krieges, die ihnen nach ihrem eigenen Augenmaß und Urteil bekannt ist, interessiert gegenwärtig überhaupt nicht. Selbst die im Süden Europas doch immerhin aktuelle Frage, wo die vereinigten Mittelmächte ihre Investitionspläne zu verwirklichen suchen werden, ob auf Sardinien oder Sizilien, auf dem italienischen Festland selbst, auf dem Balkan, ist bei allem Interesse nicht die vorrangigste. ...

Er hat mit dieser Meinung recht. Ohne die freiwillig oder unfreiwillig geleistete Arbeit könnte Gefahr bestehen, daß die Früchte am Baum oder Saum aus Mangel an Arbeitskräften vertrocknen, und mag keine Anzeichen „Elegants“ auch nicht ohne weiteres aufgeben oder gar proletarisch erscheinen: sie sagt jedenfalls Mussolini, der schicksalhaften Partei und allen Patrioten Italiens zu, was in der jetzt Anfang Juli in großem Maße verwirklichten Arbeitsdienpflicht in Italien zu bemerken wäre. ...





